

ASKLÉPIOS

Revue de l'association des amis du musée du service de santé des armées au Val-de-Grâce



Directeur de publication : Olivier Farret – Rédacteur en chef : François Eulry

Imprimeur : Commissariat des Armées - IR – PG Paris (ministère des armées) - Prix : 5 euros

Dépôt légal : décembre 2021 – ISSN : 2677-5174

numéro 9

Sommaire

<i>Le mot du président</i>	1
<i>Le mot du rédacteur en chef</i>	2
<i>Léon Daudet et le Val-de-Grâce</i>	2
<i>Henri Talabère et le corps de débarquement à Casablanca en 1907</i>	4
<i>Un site mémorial de la Grande Guerre en Seine-et-Marne : la Grande Tombe, Charles Péguy, la Brigade marocaine</i>	13
<i>La sauvegarde des registres inventaires du musée SSA</i>	17
<i>Lu pour vous</i>	18
<i>AG du 27 janvier 2022</i>	20

Le mot du Président

Dans la précédente revue *Asklépios*, j'évoquais une rentrée 2021 apaisée sur le plan sanitaire ; elle le fut. L'AAMSSA a pu reprendre ses activités. Le colloque « Quinine et Paludisme 1820 – 1880 – 2020 » a été un franc succès. Je tiens à exprimer toute ma gratitude au médecin général Guillaume Pelée de Saint Maurice, directeur de l'École du Val-de-Grâce, pour le soutien logistique qui a largement contribué à la réussite de cette journée. Un prochain *Asklépios* rendra compte de l'ensemble des présentations. Je remercie madame Michèle Périssère, conservatrice du musée du SSA, d'avoir prolongé jusqu'à la tenue du colloque les expositions « Alphonse Laveran – Portrait d'un Prix Nobel » et « Paludisme – L'engagement du Service de santé des armées ». Alors que la pandémie de covid 19 monopolise l'attention mondiale et a un impact négatif sur la lutte antipaludique, il était important de mettre en avant ce fléau qui reste un problème majeur de santé publique dans le monde. Le Comité d'histoire du SSA a repris son cycle de conférences.

L'horizon sanitaire s'obscurcit à nouveau ; notre association résiste malgré les vicissitudes. Votre engagement à nos côtés nous permet de poursuivre le chemin de nos prédécesseurs. Comme conseiller scientifique, l'AAMSSA participe à l'élaboration des expositions temporaires et au développement des collections du musée. Dans le cadre de la valorisation de son fonds photographique, un cycle d'expositions propose de découvrir ces collections : Photographie et médecine, « saison 1 – 1915-1918 : une commande photographique » (16 novembre 2021 – 27 février 2022) et « saison 2 – 1857-1951 : reportages et innovations » (printemps 2022).

Au nom du conseil d'administration et en mon nom propre, je vous adresse mes meilleurs vœux pour une nouvelle année que nous espérons tous plus sereine.

MGI (2s) Olivier Farret